

Accès aux soins dans les quartiers Nord de Marseille : l'AP-HM ouvre un deuxième centre de santé

L'AP-HM a été le premier CHU à ouvrir un centre de santé hospitalo-universitaire dans le quartier des Aygalades pour développer l'accès aux soins et contribuer à réduire les inégalités sociales et territoriales de santé dans ce quartier populaire de Marseille.

Dans le cadre du projet « Marseille en Grand », forte de cette expérience et du succès du centre de santé des Aygalades, **l'AP-HM a ouvert un deuxième centre dans le quartier du grand Saint Barthelémy** – au pied de la cité des Flamants le 16 octobre 2023 grâce au soutien de la Préfecture des Bouches-du-Rhône, de l'ARS Paca, de la Région, de la Métropole Aix-Marseille Provence, de la Ville de Marseille, et de 13 Habitat.

La mission du centre est d'améliorer la prise en charge des patients avec une offre de soins pluridisciplinaire de proximité qui évite le recours inutile à l'hôpital et permette le suivi dans la durée des patients, notamment ceux atteints de maladies chroniques.

Un projet médical adapté concerté avec les professionnels du territoire

Le centre propose une offre de soin de proximité et adaptée aux pathologies et aux besoins de santé des habitants du territoire et développe des actions de prévention et de promotion de la santé. Il tisse un réseau avec les acteurs du territoire, dans une logique de coopération au service de l'amélioration de la santé de la population.

Les assurés sociaux, les bénéficiaires de la Complémentaire Santé Solidaire (CSS) et de l'Aide Médicale d'État (AME) n'ont pas d'avance de frais à faire.

Une équipe socle spécialisée dans les soins primaires, en lien étroit avec les services du CHU, et inscrite dans un réseau de santé

L'équipe pluridisciplinaire est composée de :

- 3 médecins généralistes
- Une infirmière en pratique avancée
- Une sage-femme
- Un psychologue (parcours pris en charge pour les patients sur adressage de leurs médecins)
- Une médiatrice en santé
- Une accueillante

- Des vacations de médecins spécialistes de l'hôpital sur site, et l'organisation d'actes de télémedecine entre le medecin traitant et les services hospitaliers

Le travail en réseau s'organise intra AP-HM, avec les autres centres de santé et les services, mais également hors AP-HM, notamment en proximité avec les structures ou les professionnels libéraux présents sur les Flamants : associations, Centres sociaux, équipe médicales de l'Education Nationale, CMPP, CPTS PMI, Maison des Solidarités, Pôle Insertion, PRE, ...

Rappel des Dates clés

- 2013 : Financement de l'expérimentation "Espace Santé" par le pacte sécurité et cohésion sociale pour Marseille
- 2016 : Ouverture en 2016 d'un premier centre de soins de premiers recours et de prévention adossé à un CHU dans une QPV, l'Espace Santé
- 2022 : Transformation de l'Espace Santé en centre de santé de droit commun, en gestion par l'AP-HM
- 2022 : Validation du projet d'un deuxième centre de santé (CDS du grand-Saint-Barthélémy) de l'AP-HM dans la cité des Flamants
- 2023 : Ouverture du deuxième centre de santé APHM, inscrit dans la démarche participative et la politique globale du volet santé du plan Marseille en Grand
- 2024 : gestion du centre de santé André ROUSSIN (jusqu'alors géré par le Centre hospitalier Edouard Toulouse) par l'APHM dans l'objectif de mailler le territoire.- Les 14, 15 et 16 arrondissements disposeront chacun d'un centre de santé APHM.

Infos Pratiques

Centre de santé Grand Saint Barthélémy
Groupe Les Flamants
13014 Marseille
Téléphone
04 91 38 24 24